

Germán Poblete Mascayano dejó un gran legado en el mundo huaso y corralero

El muy lamentable deceso del destacado corralero Germán Poblete Mascayano (QEPD) caló hondo en el mundo huaso al tratarse de un ser humano intachable, gran deportista y excelente amigo, como lo retrataron algunos de sus más cercanos en diálogo con CaballoyRodeo.cl.

Su hermano, Jaime Poblete Mascayano, recordó algunas gestas deportivas que tuvo junto a Germán: "Nosotros clasificamos en el primer Clasificatorio en la Unión y desempataamos con don Ramón Cardemil y 'Farolito' Fuentes. Recuerdo que On Ramo marcó cinco puntos, creo, corrían antes. Después salió Germán, al que le tocó a la mano en la Pulga Brava, y le puso tres. Yo creo que también le puse tres y con eso ganábamos, pero a la vuelta él plantó tres más... ese era mi hermano".

"También se las dio de futbolista cuando era joven, jugaba por la Católica. Fue juvenil y lo citaron cuando el entrenador era el Guacho Vidal que reemplazó a Fernando Riera. El era derecho, jugaba con Gallardo, Totoche Inostroza, grandes jugadores de la Católica en esa época, y él con 16 años fue subido por Guacho Vidal a entrenar al primer equipo. Era bueno, por eso era bueno para los deportes", rememoró.

"Mi hermano fue corredor conmigo, llegamos al Chileno los dos, corrimos la Pulga Brava con la Torcaza, y después corrimos el Pirulo con el Rotoso II, también llegamos al domingo. Todos tenemos defectos y virtudes, pero si usted mira la cantidad de gente... a mí me falló el celular hace unos días y cuando lo solucioné, tenía 360 WhatsApp. Así que creo que la frase que apunta que todos los hombres tenemos defectos y virtudes, pero si usted mira con estas demostraciones de cariño, creo que él tenía más virtudes que defectos, por las demostraciones de aprecio y cariño".

"El fue al Champion de Chile este



año, se levantó a las 05:30 horas y fue porque era hinchada de Ña Flora, los hermanos Miranda, ellos corrían en la Serie Criaderos. La serie empezaba a las 07:30 horas y llegó a verlos, lamentablemente no premiaron, pero él con todos sus dolores se aguantó para verlos correr, era muy hinchada de Rodrigo y Cristóbal Miranda. Incluso, cuando ellos premiaron en Villarica, si usted ve la grabación de la entrevista, le mandan un cariño, dedicándole el triunfo a Germán".

"Se me fue mi collera... mi madre, que falleció a los 103 años, nació un 10 de mayo, y Germán murió un 10 de mayo. El mismo cumpleaños de nuestra madre, creo que ella lo vino a buscar. A una madre nunca le gusta ver sufrir a sus hijos y por eso se lo llevó. Ahora tiene una cara de paz, y eso tranquiliza", dijo Jaime Poblete.

Mario Ciappa, quien fue compañero con Poblete, comentó que "conoció a Germán a inicio de los años 80 cuando dejó la zona de Aysén y llegó a Los Angeles. Nos hicimos bien amigos, nos tocó correr juntos por el Criadero Hacienda Bio Bio en esos años. Conseguimos logros, por lo menos salieron adelante una collera de

yeguas que fue buena y él después con su hermano Jaime las clasificaron para el Nacional y corrieron el domingo en la tarde".

"Yo seguía trabajando la yegua que corría Jaime y Germán trabajaba su yegua, hasta que llegó la collera a Rancagua. Como persona era un buen amigo, muy derecho, y era amigo de sus amigos, fuimos cercanos con su familia, su esposa y sus hijas. Compartimos mucho entre Germán, Rodrigo Miranda y nosotros", siguió.

Para destacar el gran nivel de persona que fue don Germán, estimó que "en la parte deportiva estuvo corriendo cinco años el domingo en la tarde en Rancagua... cinco veces. Como persona, era derecho, leal, siempre iba de frente, no andaba con cosas extrañas. Para mi gusto, era derecho para sus cosas. Conmigo era muy sincero, éramos amigos de verdad".

"Durante un tiempo fue jurado de la Federación y después pasó a ser delegado, y creo que fue de los buenos delegados que ha tenido la Federación del Rodeo. Era en ese sentido intachable, en realidad lo echamos hartos de menos, éramos muy amigos y en la época que

partimos teníamos un grupo donde tomábamos café, también estaba Miguel Jara ahí, quien fue delegado de la Federación, éramos amigotes los cuatro, Miguel Jara, Germán Poblete, Rodrigo Miranda y yo, muy amigos", finalizó.

Rodrigo Miranda, otro gran amigo que la vida le entregó a Germán Poblete, dijo que "nos unió una amistad verdadera por casi 45 años, donde no tuvimos secretos nunca. Fue una persona muy correcta, muy directo para sus cosas, nunca le rindió pleitesía a nadie. Fue un ejemplo de hombre, gozó de las cosas sencillas de la vida, supo pasarlo bien. Fue muy, muy buen amigo. Huaso de tomo y lomo, soldado también, porque fue oficial del Ejército en retiro, y nunca dejó de ser él quien era".

"Sus principios no los tronzaba, nos dejó un gran ejemplo a nosotros, fue una persona que nunca le sobró mucho, pero nunca le faltó de nada, amante de las tradiciones, de los caballos, de su familia. Un hombre que disfrutó con cosas sencillas, lo pasó bien, hizo lo que quiso y siempre fue una persona correcta. Es el gran recuerdo que nos dejó", indicó.

Recordó que "nos conocimos en Angol, Germán llegó cuando su hermano Jaime era subteniente, fue de visita a verlo, y yo era muy amigo de Jaime. En ese tiempo saltaba a caballo, estaba en juveniles, lo conocí y nos hicimos amigos hasta el día que se nos fue. Tuvimos una amistad muy especial, fuimos realmente amigos de verdad, casi hermanos, como me decía él".

"Tuvo una enfermedad complicada, corta gracias a Dios, no sufrió mucho. Era una enfermedad que no tenía vuelta atrás y gracias a Dios fue corta. Esa tranquilidad nos deja, que no alcanzó a sufrir, nos despedimos, conversamos, pidió la canción que quería que le tocaran en la Iglesia", apuntó.

"El era muy, muy hombre, tuvo un almuerzo de sus camaradas de Ejército en Santiago hace un poco más de un mes, y fue llamado a despedirse. El sabía que le quedaba poco y fue a despedirse de sus compañeros de curso. Después, mis hijos, a quienes quería como sus hijos, gracias a Dios les tocó correr en el Champion de Chile y él quería ir. Era el primero en las tribunas en Rancagua viendo la Serie Criaderos. Vio correr a mis hijos, se sintió un poquito mal después de la serie, volvió, empezó a declinar. No estuvo nunca hospitalizado y gracias a Dios murió en su casa, tranquilo, rodeado por su familia", explicó.

Miranda también dedicó varios dichos a Poblete, sosteniendo que "alcancé a conversar con él, decirle si necesitaba algún encargo, y me decía que estaba tranquilo. El fue jurado en el Champion de Chile, delegado rentado hasta el día de hoy, y era un hombre al que pedían para los rodeos grandes, era muy correcto y no se dejaba pasar a llevar. Si alguien cometía una falta, aplicaba el reglamento. Eso nos enseña, nos decía que gocemos la vida, porque no es eterna, y en eso tenía razón".